

●平成30年度 市民との意見交換会 アンケート結果●

議会報告会でご回答いただきましたアンケートの集約結果は次のとおりです。また、ご回答いただいた市民の皆様は86人で、回答率は76.1%となっています。

※（ ）の数字は回答者数です。

問1 あなたの年齢は？

- ①20代（0人） ②30代（0人） ③40代（1人） ④50代（6人）
⑤60代（30人） ⑥70代以上（49人） 未回答（27人）

問2 あなたの性別は？

- 男（75人） 女（11人） 未回答（27人）

問3 今回を含め、これまでに『市民との意見交換会』及び『議会報告会』に何回出席したことがありますか？

- ①1回（43人） ②2回（11人） ③3回（7人） ④4回（5人）
⑤5回以上（12人） 未回答（35人）

問4 今回の『市民との意見交換会』の内容はどうでしたか？

- （全体的に）①よかった（40人） ②ふつう（29人） ③よくなかった（1人）
未回答（43人）

- （報告内容は）①わかりやすかった（24人） ②ふつう（40人）
③わかりづらかった（1人） 未回答（48人）

- （意見交換内容は）①よかった（35人） ②ふつう（29人） ③よくなかった（0人）
未回答（49人）

※今後改善すべきことがあればお書きください。

- ・今後も開いてほしい。（2件）
- ・停電時の対応に関して、もう少し対策を考えての回答がほしかった。
- ・市議会が市民に理解出来るようなPRが必要。
- ・内容的に市民が集まれるよう対策があると思う。
- ・一人で質問して他の人が質問出来ないところがあった。
- ・議員側より参加者（全地域）に問いたいことを提案出来ないか。（市民が特に関心を持っていると思う事項）
- ・質問者の不満な意見が多く見られ、前向きな意見をしてほしい。
- ・質問者が本人の基準で質問しては駄目だと感じた。
- ・報告を全て読んでいた。要点のみの報告でいいのでは。
- ・議員の人数をもっと多くしたらよい。
- ・土、日開催もいいと思う。
- ・意見、要望が速やかに達成されればよい。
- ・市民の貴重な意見の数々を汲み取って議会に繁栄してほしい。

問5 議会だよりはお読みになりますか？

- ①毎回読んでいる（52人） ②たまに読んでいる（30人） ③読まない（1人）
未回答（30人）

問6 議会ホームページはご覧になりますか？

- ①よく見ている（6人） ②たまに見ている（33人） ③まったく見ない（37人）
④見方がわからない（0人） ⑤見る手段がない（1人） 未回答（36人）

問7 議会中継（同時中継、録画中継を含め）はご覧になったことがありますか？

- ①よく見ている（7人） ②たまに見ている（20人） ③まったく見ない（46人）
④見方がわからない（0人） ⑤見る手段がない（1人） 未回答（39人）

問8 議会を傍聴したことがありますか？

- ① 傍聴したことがある（34人）（平均3.8回程度）
② 傍聴したことがない（48人） 未回答（31人）

問9 議会に対してご意見等があれば、自由にお書きください。

- ・新しい議員の顔がわからない。
- ・今のままでよい。
- ・頑張っていると思う。
- ・議会の傍聴を市民の人達にもっと見てほしい。
- ・高校生の議会見学を盛り込む事が出来ないか。
- ・市民がいつでも行けるような議会にしてほしい。
- ・市の執行をしっかりとチェックしてほしい。
- ・市議との交流がほとんどないので、意見交換会は良かったと思う。（2件）
- ・市議は市民と市との“懸け橋”的な存在なので、ぜひ今後も市民の声を聞いてほしい。
- ・質問通告の各項目について具体的に聞きたいことをもう少し細かく記載出来ないか。議員が何を目的として質問したいのか通告だけでは意味が理解出来ない。
- ・もっともっと行政に入り込んで、反対の意見があっても市民のためになると思うものは改善してほしい。選挙が近づく時こそ相反する努力にも大きな心でいける、全てに開拓精神で頑張してほしい。
- ・意見交換会の意見の内容に対して、これという回答はないまでも参考になる回答があった。参加してよかった。
- ・質問の意図がわからない議員さんの質問が見受けられる。聞いてどうするのか聞きっぱなしを一般質問とするのはどうなのか疑問である。
- ・一度傍聴に行ってみたい。
- ・市議は市民より選出されていることを肝に銘じて、真に市民の意見に耳を傾けて積極的に取り組んでほしい。
- ・市民に対して公平公正の行政が推し進められるよう議員の働きを期待している。
- ・人口減は避けられない現状から、コンパクトなまちづくりに努めてほしい。

《行政に対する意見》

- 節電に対して、暗い所を考え直してほしい。
- もっともっと防犯カメラを重要ポイントに設置してほしい。
- 電気、水害等DVDを各町内会に配布をお願いする。
- 空家対策に取り組んでほしい。
- 除排雪の問題で交差点、車道の雪の高さを何とかしてほしい。
- 税金を払っている分ちゃんと形として戻ってくるよう、公平公正な使い方をするようにしてもらいたい。
- 高齢者に対し市の病院の医師は冷たい。